出水市立米ノ津東小学校 令和4年10月号

ツルがやってくる季節に考えること

校 長 唐仁原 宏樹

令和4年度も折り返し点を過ぎると同時に、朝晩は涼しくなってまい りました。寒暖の差が大きくなる時期ですので、保護者の皆様方も体調 を崩さずにお過ごしください。また、年度後半も学校の教育活動に対し まして御支援等をよろしくお願いします。

さて、10月となると、出水の冬の風物詩、ツルが渡来してきます。今 年は, 10月12日(水), 荒崎東干拓等に, ナベヅル11羽が第一陣とし て確認されたようです(昨年は10月18日)。また、ツルにとって重要な 湿地である「出水ツルの越冬地」は令和3年11月18日に、国内53番目 のラムサール条約湿地として登録されました。出水市もこのことについ てはポスターやのぼりを使い情報を発信しています。

本校でも6年生が総合的な学習の時間「米東プロデュース」でクレイ ンパークを見学したり、調べたことをまとめたりしています。また、3 年生も、3学期にはツルについて学びます。そのほか「ツルガイド検定」 を受けたり、**創意の時間**にツルについて学んだりしていて、郷土「出水」 のすばらしさについて学んでいるところです。

子供たちはツルの他にも、郷土「出水」「米ノ津」のよさについて多 くのことを学んでいます。校区内の夏や秋の様子を探ったり、「まちた んけん」をしたり、社会科や SDGs の理念と併せてごみを拾ったり、米 **ノ津のみかんについて学んだり**しています。子供たちが出水や米ノ津の 自然や人とのふれあい、特徴などを学ぶことを通して「校区の自然や文 化を大切にしよう」とか「出水や米ノ津の特徴やよさをみんなに広めて いこう」と思い、郷土を正しく理解し、郷土のために何かやってみよう! という実践的な態度が育っていけば幸いです。

この学校だより「10月号」が皆様方のお手元に届くころには、続々と ツルが出水にやってきていると思います。ツルの渡来する姿や北帰行す る姿には「**家族の絆**」、数千キロもの距離を飛行する「たくましさ」、出 水を忘れない「思いの強さ」を感じます。「北帰行」が終わる3月…。6 年生の卒業とその他の学年の修了を迎えます。すべての子供たちが元気 な姿で次のステージに飛び立ってほしいと心から願いつつ、年度後半の 教育活動を先生方と共に頑張っていこうと思います。





米ノ津運動公園での虫取り | まちたんけん(加紫久利神社)

第 69 回運動会~快晴のもと子供たちの笑顔がはじけました~



今年も「やはずの会」(おやじの会)や先 生方の協力のもと、緑門づくりが行われま した。炎天下の中、杉の準備、機器の手配、 後片付けまで子供たちのために、本当にあ りがとうございました。



先生方も円陣組んで 「やるぞ~」と気合!



今年も工夫した応援で



バラエティーに富んだ 20種目







|※ 今年も、運動会の様子を管理棟|階のテレビ画面にスライドショーで 流しています。学校にお越しの際には、是非ご覧ください。

読書の秋を満喫 ~校内読書月間開催中です~

毎日3冊借りることができます。

絵本との「コラボ給食」を

「先生たちのお すすめの本」を給 食の時間に放送し ました。

3回実施しました。



「心の本ビンゴ」に挑戦しよ う!ビンゴカードに書かれた本 を借りて、ビンゴを揃え、3列 ビンゴを揃ったら、福引ができ ます。

図書委員による「おはなし会」 を実施しました。

10月26日(水)~28日(金)の「うちどくの日」は、「うちどくギフト ブック」に取り組んでみてください。

10月4日(火)~28日(金)は、本校の「秋の読書月間」です。毎年、 様々なイベントが開催されていますが、今年度も、上記が開催(予定) されます。です。保護者の皆様には、「家読(うちどく)」の取組とし て、家族で一緒に本を読んだり、読み聞かせをしたりしていただきま してありがとうございます。「こめひがとしょだより」に掲載されて いる保護者の方のコメントを拝見させていただいています。

「感動は心の扉を開く」というのは、椋鳩十先生の言葉です。たく さんの本を読んで、たくさんの感動を味わって ほしいと思います。

コラボメニューを味わう子供たち…。コラボ した絵本もぜひ読んでみてくださいね。素敵 な笑顔でおいしそうに食べています。



~地域が育む「かごしきの教育」県民週間開催~

新型コロナウイルス感染症対策を取りながら、実施いたします。期 間は、11月1日(火)~7日(月)までですが、学校自由参観日を1 日(火)、2日(水)、7日(月)の2校時~5校時(※時間の詳細に ついては、プリントでお知らせします)と設定してございます。学校 自由参観の他に、下記の内容等も計画しています。子供たちの日頃の 授業の様子を是非、ご覧ください。

- 学校保健委員会(情報モラル講演) ※参加募集は締め切りました
- 弁護士によるいじめ防止授業 2日(水)5校時 体育館
- 人権教室 7日(月)2校時~3校時 体育館
- すこやかミーティング 11月2日(水), 10日(木), 24日(木)

校内でのけが等での保健室来室状況

10/2(日)~10/18(火)の校内でのケガの状況 延べ人数(137人)			
打 撲	5 3人	擦過傷	37人
切 り 傷	13人	ねんざ、つき指	6人
絆創膏措置	1人	その他(鼻血,虫さされ,とげ,まか,さかもけ,ひっかき傷等)	27人

※ 活動するにはちょうどよい気候になったせいか、校庭やどんぐり広 場での遊び等によるけがが多かったようです(特に擦過傷が増えまし た)。廊下歩行の順守等についても職員で共通して指導していくことを 確認しました。今後も予防指導に力を入れていきたいです。

☆受賞・入賞おめでとう☆

- ※ 9月号の「第59回南日本硬筆展【優秀賞】」の受賞者に記載漏れが ありましたので、あらためて、下記のとおり掲載いたします。誠に申 し訳ありませんでした。
- ◇ 第59回南日本硬筆展【優秀賞】※推薦42人

松下 実礼 (1年), 田畑 ちひろ (3年), 立尾 曖來 (4年) 中村真太朗 (4年)、田畑いつき (5年)、米本 苺花 (6年)

- ◇ 出水ライオンズクラブ旗争奪出水市小学生一輪車競走大会
- 一輪車リレーの部【優勝】
- スラローム競争の部【準優勝】

秋野 和奏, 溝添 紗姫, 鈴木 明里咲, 森 美愛(全て6年)



《11月の主な行事予定》

- 11月 1日(火) 学校保健委員会(15:30~16:30) ※情報モラル講演
- 11月 2日(水) 学校運営協議会
- 11月 2日(水) 弁護士によるいじめ防止授業 (5年生)
- 11月 4日(金) 一日遠足(除6年生)※5,6年生は「弁当の日」
- 11月 7日(月) 人権教室(1,3,5年)
- 11月10日(木) 芸術鑑賞会 (10:40~11:50)
- 11月17日(木) 北薩地区研究協力校研究公開(本校)
- ※2年2組と6年2組は、4時間授業で、その他の学級は3時間授業です。
- 11月24日(木) 避難訓練(火災)
- 11月25日(金) 米ノ津中学校入学説明会
- 11月29日(火) 就学時健康診断(全学年4時間授業)
- ※ 11月2日(水), 10日(木), 24日(木) すこやかミーティング

